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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 16.11.2016 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

stv. Vorsitzender  

Herr Johann Lütjens SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

  

Außerdem anwesend 
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Diana Franz   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heiner Hauschild CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 04.11.2016 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
      
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 5 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Pflege Dörpshusgelände und Dorf (zusätzlicher Arbeiter?) 

  

 4.  Rethweddern und Neuenreth; weiterer Sanierungsbedarf? 

  

 5.  Geländer Deichaufgänge und Beschilderung 

  

 6.  Ausbau Deichstöpe und der entsprechenden Gemeindestraße 

  

 7.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 
Vorlage: 0339/2016/ND/HH 

  

 8.  Verschiedenes 

  

 10.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Mettjes berichtet, dass der Zaun am Containerplatz repariert worden 
ist. Im Eingangsbereich des Dörpshuses wurde die Pflasterfläche ausge-
bessert. Im Bereich der Feuerwehreinfahrt sind die Arbeiten noch nicht 
beendet.  
Die Vereinbarung mit dem Sielverband Seestermühe zur Aufstellung des 
Buswartehäuschens wurde mündlich getroffen. Eine schriftliche Vereinba-
rung folgt.  
Das Schild am Rethwettern wurde aufgestellt. 
 
Der Bauausschuss bittet um den Baumschnitt der Pappeln im Rosengar-
ten.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es wurden keine Fragen gestellt. 
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zu 3 Pflege Dörpshusgelände und Dorf (zusätzlicher Arbeiter?) 
  

Die Bauausschussmitglieder stellen fest, dass die Pflege der Außenanla-
gen am Dörpshus nicht ausreichend ist. 
Herr Mettjes schlägt eine personelle Verstärkung in Form einer 450,00 Eu-
ro-Kraft für die Monate März bis November vor oder die Vergabe an eine 
Firma. Die Übernahme durch eine Firma würde auch die Thematik Gerä-
te/Maschinenanschaffung und –unterhaltung finanziell entschärfen.   
 

 Beschluss: 
Der Bau-, Umwelt,- und Wegeausschuss beschließt, eine zusätzliche 
Arbeitskraft oder Firma für die Unterhaltungsmaßnahmen am Dörp-
shus einzustellen bzw. zu beauftragen und bittet den Finanzaus-
schuss, die notwendigen Mittel bereitzustellen. 
Der konkrete Umfang ist zu festzustellen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 4 Rethweddern und Neuenreth; weiterer Sanierungsbedarf? 
  

Für die Bauausschussmitglieder steht fest, dass die Wege Neuenreth und 
Rethwettern mangelhaft saniert worden sind. Beim gemeinsamen Ge-
spräch zwischen dem Wegeunterhaltungsverband, der Verwaltung und der 
Gemeinde Neuendeich wurde geregelt, dass ein Bereich von 200m im 
Frühjahr 2017 einen neuen Belag erhält. Welche Art von Straßenbelag 
stand zum Zeitpunkt des Gespräches  noch nicht fest. Sollte dies zum Er-
folg führen, wird die gesamte Fläche so ausgeführt. Zusätzlich sollte die 
Gemeinde den Bewuchs beschneiden. 
Herr Kleinwort fragt nach, ob es Richtlinien bzw. eine DIN für diese Arbei-
ten gibt. Ein anwesender Bürger bestätigt, dass Normen vorgegeben sind.  
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss beschließt, dass er entsprechende Nachweise er-
bracht haben möchte, dass bei den Sanierungsarbeiten am Weg Neu-
enreth  DIN- und fachgerecht gearbeitet wurde. Weiterhin bittet der 
Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich beim 
Wege- und Unterhaltungsverband, um Einsicht in die Vergabeunter-
lagen zu den ausgeschriebenen Sanierungsarbeiten. Die Gemeinde 
Neuendeich wird bis zum Frühjahr die Leistung der Maßnahme durch 
gemeindliche Abnahme nicht bestätigen, da die Arbeiten nicht fach-
gerecht vorgenommen worden sind.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 5 Geländer Deichaufgänge und Beschilderung 
  

Das Treppengeländer (siehe Fotos im Anhang) im Oberrecht am alten 
Transformatorenhaus und im Kuhlworth müssen dringend erneuert wer-
den. Die Geländer sind völlig zersetzt und weisen keine Stabilität mehr auf. 
 
Zusätzlich sind Gestaltungsvorschläge und Angebote zur neuen Beschil-
derung einzuholen.  
 

 Beschluss: 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich 
beschließt, dass die Geländer am Oberrecht und Kuhlworth sofort 
erneuert werden. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 6 Ausbau Deichstöpe und der entsprechenden Gemeindestraße 
  

Herr Kleinwort berichtet, dass die Planungen abgeschlossen sind. Die 
Gemeinde muss einen Förderantrag stellen, eine positive Bearbeitung 
wurde zugesagt, ebenso die volle Fördersumme.  

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 

Vorlage: 0339/2016/ND/HH 
  

 
 Beschluss: 

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt  dem Finanzausschuss 
und der Gemeindevertretung, die Haushaltssatzung 2017 und den Haus-
haltsplan 2017 mit seinen Anlagen zu beschließen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 8 Verschiedenes 
  

Herr Pliquet berichtet vom Treffen der Bürgermeister mit den Landtagsab-
geordneten, Ostmeier, Hölck und Strehlau, und Vertretern der Tennet. Die 
Anwesenden wurden über das aktuelle Plan- und Beteiligungsverfahren 
informiert. Der vorläufige Trassenverlauf mit den drei Elbquerungsmöglich-
keiten ist auch Thema der Bürgerinformationsveranstaltung, die am 
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17.11.2016 in Moorrege stattfindet. 
 
Der Bauausschuss erinnert das Ordnungsamt an die Begutachtung der 
Pappeln im Rosengarten. 
 
Das beschädigte Schild am Wanderweg Rothemeer soll wieder hergerich-
tet werden. 
 
Die vorgesehenen Schilder Ecke Rosengarten/ Kuhlworth sollen aufge-
stellt werden. 
 
Die Straßenlaternen am Oberrecht sind teilweise zugewachsen. Die Bau-
ausschussmitglieder Lütjens, Früchtenicht und Mettjes werden die Stra-
ßenlaternen in den nächsten Wochen bezüglich Funktion und Bewuchs 
begutachten. 
 
Herr Mettjes schlägt vor, am Buschplatz nach dem Osterfeuer, dass restli-
che Gehölz zusammen zu schieben, um es anschließend zu verbrennen 
und zu entsorgen. 
Abschließend sollte ein Schild aufgestellt werden, dass das Entsorgen von 
Gartenmüll für Ortsfremde untersagt ist. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es wurden keine Beschlüsse gefasst.  
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.11.2016 

 

 
   

gez. Gerd Mettjes 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Diana Franz 
Protokollführerin 
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